



Communiqué de presse

Toronto, New York, San Francisco – 14 octobre 2016

Les grandes nouveautés de Suisse

Nouveautés d'hiver

Canton de Berne

Joyeux anniversaire, Mont Schilthorn!

Le téléphérique du [Schilthorn – Piz Gloria](#) est en opération depuis 1967. En 2017, soyez de la fête pour son 50^{ème} anniversaire à 9 744 pi/2 970 mètres au-dessus du niveau de la mer! Le Piz Gloria vaut grandement la visite. Il s'agit du plus long parcours aérien en téléphérique dans les Alpes, et son trajet jusqu'au sommet du Schilthorn procure des vues panoramiques époustouflantes au-dessus de la Suisse. Et à mesure que le restaurant tournant – le premier au monde à avoir vu le jour – pivote tout doucement, bien installé sur le sommet, il vous est possible de contempler quelque 200 sommets montagneux. Plus encore, le Piz Gloria est un lieu stratégique dans l'univers de James Bond. Pour cette année anniversaire, plusieurs événements, expériences et surprises divertiront les visiteurs. Suivez les traces de James Bond et laissez-vous transporter par le paysage montagneux fantastique!

Plaisir poilu dans l'Oberland Bernois.

La [course légendaire de traîneau à chiens](#), qui se déroule au pied du Col du Susten, dans l'Oberland Bernois, se tiendra les 25 et 26 février et mettra en vedette des huskies sibériens, des malamutes de l'Alaska, des chiens samoyèdes et des chiens du Groenland. Plus de 100 équipes de mushers et leurs chiens voyagent jusqu'à Gadmen chaque année pour participer à cet événement. En 2017, il y aura de nouvelles activités attrayantes au programme, dont des balades en traîneau à chiens pour les enfants – un véritable bonheur pour les jeunes amoureux des chiens!

Grisons / Vallée de l'Engadine

Assistez aux Championnats mondiaux de ski à St. Moritz.

Après le succès connu en 1934, 1948, 1974 et en 2003, St. Moritz accueillera, du 6 au 17 février, les [Championnats Mondiaux de Ski Alpin](#) pour la cinquième fois. Cet événement sera un rassemblement festif pour les amateurs de sports d'hiver du monde entier. En plus de l'incroyable calibre sportif de l'événement, les organisateurs offriront un programme attrayant d'événements en lien direct avec ce sport, mais aussi une variété d'activités culturelles.



Compétitions de ski de fond à Klosters.

La [Coupe du Monde des Masters de Ski de Fond](#) revient en Suisse, 18 ans après la tenue de cet événement à Grindelwald. Du 2 au 11 mars 2017, environ 1 100 skieurs provenant de plus de 30 pays se croiseront sur les pistes de Klosters, où 30 courses différentes se dérouleront sur six jours. Le Centre des sports de Klosters sera au cœur de l'action de cette compétition.

Aventure fromagère sur la neige à Pizol.

Dès cet hiver, vous pourrez déguster une délicieuse fondue sur la neige à [Pizol](#), loin du bourdonnement des pistes – au lieu de votre choix. Vous obtenez tout ce dont vous avez besoin dans un sac à dos. Et tout ce que vous avez à faire, c'est dénicher un endroit isolé... et attendre que le fromage fonde.

Région du Lac Léman

Plaisir du fatbiking droit devant!

En décembre, une nouvelle piste de fatbiking de 2,5 miles/4 km sera ouverte, ce qui permettra aux amateurs de vélo de profiter des vues panoramiques spectaculaires depuis Bretaye et sur [Villars](#). Une fois par semaine, une descente en fatbike guidée sera organisée, de Roc d'Orsay vers le centre de Villars, et combinée avec une soirée fondue dans un restaurant de montagne.

Région du Lac des Quatre-Cantons

Le tunnel ferroviaire Saint-Gothard ouvrira en décembre 2016.

Le 1^{er} juin, la Suisse a célébré l'ouverture du [tunnel ferroviaire de Saint-Gothard](#) – qui est, avec ses 35 miles/57 km de long, le tunnel ferroviaire le plus long au monde. Les trains y fileront à une vitesse pouvant atteindre les 155 mph/250 km/h et à une profondeur de plus de 6 560 pi/2 000 m à l'intérieur du massif Saint-Gothard. Une alternative attrayante sera offerte aux voyageurs, celle de faire le voyage de retour par la route panoramique historique, au-dessus de ce massif. Les trains entreront officiellement en service dans ce nouveau tunnel ferroviaire après les changements des horaires prévus en décembre 2016.

Exposition spéciale NEAT au Musée suisse des transports.

Cette année, le monde ferroviaire ajoute une page d'histoire: le 1^{er} juin, l'inauguration du plus long tunnel ferroviaire au monde a eu lieu. Il était donc tout naturel que le [Musée suisse des transports](#) allait dédier, cette année, une exposition spéciale au tunnel ferroviaire Saint-Gothard. Pour les visiteurs, il s'agit d'une exposition passionnante qui rend hommage à la liaison entre le nord et le sud.



Région du Valais

Balades magiques à Grächen.

Pour la première fois, la fête des montgolfières *Fairy-tale Balloon Festival* se déroulera au-dessus de Hannigalp, à [Grächen](#). Pendant six jours, vous aurez la chance de prendre votre envol de Hannigalp, à bord d'une montgolfière, et profiter d'une balade magique.

Nouveau sentier vers le Glacier du Gorner.

Un nouveau [sentier du glacier](#) sera ouvert au-dessus de Zermatt, près de Furi. Il mènera vers la base du Glacier du Gorner et sera parsemé de 16 panneaux d'information. Après le Glacier d'Aletsch, le Gorner est le deuxième plus grand glacier des Alpes. On peut atteindre Furi depuis Zermatt à bord de la gondole du Matterhorn Express ou en téléphérique.



Événements phares d'hiver

Coupe du monde de ski de la FIS à Adelboden – 7 & 8 janvier 2017.

Depuis les 60 dernières années, [Adelboden](#) accueille avec fierté la Coupe du monde de ski de la FIS. Ce rendez-vous international du ski attire chaque année plus de 40 000 fans du ski, transformant ainsi Adelboden en une incroyable ruche d'activités. Les plus grands skieurs masculins au monde s'affrontent sur les parcours de slalom géant les plus exigeants de tous, où les chronos individuels se mesurent en centièmes de seconde. Ceux qui sont capables d'affronter deux fois la descente de 4 232 pieds/1 290 mètres de dénivelé peuvent compter sur les encouragements et l'enthousiasme de la foule.

Courses du Lauberhorn – 13 au 15 janvier 2017.

[Les Courses du Lauberhorn](#), ce plus grand événement sportif annuel d'hiver en Suisse, se déroule à la mi-janvier avec la toile de fond montagneuse la plus magnifique, soit celle composée de l'Eiger, du Mönch et de la Jungfrau. Le nombre grandissant de spectateurs et l'immense attention portée par les médias – et les quelque 80 années de tradition au compteur – prouvent que Wengen est l'un des lieux les plus remarquables pour les courses de ski alpin.

White Turf de St. Moritz – 12 au 26 février 2017.

L'événement annuel du [White Turf](#), dont la tradition remonte à 1907, n'est plus "simplement" un rendez-vous des courses de chevaux; il incarne la noblesse du savoir-faire épique sur fond de neige. Durant cette unique course de skijoring épique au monde, des hommes courageux et des femmes intrépides filent sur leurs skis tirés à grande vitesse par leurs chevaux coéquipiers. Il s'agit d'une incroyable fête pour tous les sens, et un rendez-vous fort attendu de tous de la saison.

Course de l'Inferno à Mürren – 18 au 21 janvier 2017.

Mürren est le village habité à l'année le plus haut du canton de Berne. Il est juché sur un plateau qui se trouve à 4 650 pi/1 417 mètres au-dessus de la vallée de Lauterbrunnen. Le domaine de sports d'hiver Mürren-Schilthorn propose 45 miles/73 km de pistes aménagées pour les descentes en ski et planche à neige, des pistes de toboggan et tout un réseau de sentiers pour la randonnée pédestre d'hiver. La [Course de l'Inferno](#), qui se déroule sur ces pentes chaque année en janvier, est la plus grande course de ski amateur au monde avec 1 800 participants. Les plus rapides d'entre eux complètent le parcours de 11 miles/17 km, de Schilthorn à Lauterbrunnen, en seulement 15 minutes.



Nouveautés hôtels

Région de Berne

Nouvelle splendeur pour le Savoy.

En février 2017, l'Hôtel Savoy, situé [au cœur de Berne](#), rouvrira sous de nouveaux charmes. Depuis que, en août 2015, l'hôtelier légendaire Hans Zurbrügg a légué les rennes de son établissement après 30 ans de service, cet hôtel 4 étoiles était fermé pour rénovations.

Premier Hôtel Igloo sur le Stockhorn.

Pour la première fois cet hiver, le [village igloo sur le Stockhorn](#), dans l'Oberland Bernois, proposera un hôtel igloo. Ce petit hôtel ouvrira le 25 décembre et accueillera les visiteurs jusqu'au 12 mars. Il disposera de trois chambres et d'espaces détente pouvant accueillir jusqu'à 14 personnes. Les visiteurs pourront dormir dans l'Igloo Standard, l'Igloo Romantique ou l'Igloo Familial Romantique.

Région du Lac des Quatre-Cantons

Nouveau site hôtelier sur le Bürgenstock.

Lorsqu'il sera ouvert, le nouveau complexe piétonnier [Bürgenstock Resort](#) proposera trois hôtels avec 400 chambres et 800 lits ainsi que 68 suites résidentielles et 12 restaurants et bars – le tout érigé dans un paysage montagneux à couper le souffle. Une large sélection d'activités facultatives complètera le tableau. Ce projet repose sur des investissements de 498 millions \$US (653 millions \$CAN). Son ouverture est prévue pour 2017.

Région de Zurich

Un autre 25hours pour Zurich.

Situé à côté de la principale gare de Zurich, le quartier Europaallee poursuit son expansion. D'ici avril 2017, il assistera à l'ouverture du second [hôtel 25hours](#) de la ville, lequel abritera 170 chambres, 40 appartements, six nouveaux cinémas ainsi que des bureaux, restaurants et magasins.



Nouveautés musées

Région de Bâle

Contemplez du Pollock figuratif à Bâle.

Du 2 octobre au 22 janvier, l'exposition présentée au [Kunstmuseum de Bâle](#) proposera un survol de l'évolution de l'art figuratif de Pollock du milieu des années 1930 aux années 1950. L'exposition, qui comptera environ 100 peintures et œuvres sur papier, mettra en vedette des œuvres hautement significatives provenant de collections privées ainsi que des œuvres éminentes appartenant à des musées européens, japonais, australiens et américains.

Région de Berne

Collection princière au Kunstmuseum de Berne.

Par ici un aperçu d'une des plus magnifiques collections privées au monde: la politique de recouvrement des [Princes du Liechtenstein](#) constitue le point de mire de la nouvelle exposition du Musée des Beaux-Arts de Berne, du 12 novembre au 26 mars. Les grands trésors des Princes du Liechtenstein seront représentés par une grande variété d'œuvres.

Machines à musique à Fribourg.

De par la composition et l'équilibre délibérément mis de l'avant par Tinguely, dans son travail, les sculptures de cet artiste ont toujours une dimension acoustique. Elles génèrent des bruits, des sons et, apparemment, une musique aléatoire. Cet aspect musical a atteint son apogée avec les quatre machines à musique "Méta-Harmonie" créées entre 1978 et 1985. L'exposition présentée du 19 octobre jusqu'en janvier, au [Musée Tinguely](#), constituera une occasion unique pour contempler ces boîtes à sons versatiles et à grande échelle, au moyen d'un dialogue mutuel. Ces boîtes sont habituellement logées à Karuizawa (Japon), Vienne et Bâle.

Canton des Grisons

Hiberner au Musée d'histoire naturelle des Grisons.

Depuis cet automne, un paysage hivernal enneigé orne le [Musée d'histoire naturelle des Grisons](#). L'exposition raconte 31 histoires remarquables d'animaux, plantes et champignons qui défient l'hiver grâce à leur adaptation morphologique, physiologique ou biochimique. Trois battements de cœur par minute, fourrure remplie d'air ou encore antigel dans les cellules ou la sève – l'ingéniosité de la nature vous émerveillera jusqu'au 22 janvier.



Région du Lac des Quatre-Cantons

Partir en mission spatiale à Lucerne.

La principale attraction de la nouvelle exposition sur les voyages spatiaux, présentée au [Musée suisse des transports](#) de Lucerne, à partir du 25 novembre, sera le “transformateur spatial”. Exactement comme dans une station spatiale, les visiteurs seront capables de marcher sur les murs et le plafond, leur donnant ainsi la sensation de l’apesanteur. Les visiteurs aventureux pourront se familiariser avec l’appareil d’entraînement à axes multiples. Cet appareil permet d’avoir un aperçu des méthodes de préparation des astronautes en vue de leur mission dans l’espace.

Région de Zurich

Bon retour, Musée national!

Le Musée national de Zurich est l’une des grandes attractions de la ville et s’adresse aussi bien aux historiens amateurs qu’aux amoureux de la culture et aux passionnés d’architecture. L’été dernier a marqué la nouvelle phase franchie dans l’histoire de la maison emblématique du 19^{ème} siècle de Gustav Gull, avec l’ouverture d’un nouvel agrandissement conçu par les architectes Christ & Gantenbein. Actuellement, le Musée national présente les expositions permanentes “Archéologie Suisse” et “Histoire Suisse”, la Galerie des Collections et l’exposition temporaire “L’Europe au temps de la Renaissance: Métamorphoses 1400 – 1600”.



Nouveautés à venir

Région du Valais

Crans-Montana accueillera le premier Sommet européen du voyage de montagne

L'an prochain, le *Mountain Travel Symposium*, le plus grand et plus ancien rassemblement annuel dans le monde des professionnels du voyage de montagne, s'étendra à l'échelle européenne, avec le lancement du [European Mountain Travel Summit](#) (EMTS). Cet événement de deux jours, qui sera présenté du 10 au 12 janvier à Crans-Montana, prévoit rassembler des centaines de décideurs de l'industrie internationale du voyage de montagne. L'emphase portera sur l'étude de marché, le marketing stratégique, les meilleures pratiques et les tendances de l'heure.

Région lémanique

La Région du Lac Léman accueillera les Jeux Olympiques de la Jeunesse d'Hiver de 2020.

Le Comité Olympique International (CIO) a choisi Lausanne pour accueillir la troisième édition des [Jeux Olympiques de la Jeunesse](#) (JOJ), soit précisément 100 ans après l'implantation de la CIO à Lausanne, reconnue pour être la Capitale Olympique. Le paysage varié de la Région du Lac Léman est tout désigné pour la tenue des jeux d'hiver.

Questions: veuillez contacter Ursula Beamish-Mader, Manager Media Relations North America, ursula.beamish@switzerland.com

À propos de Suisse Tourisme

Suisse Tourisme est l'Office National du Tourisme de Suisse qui dispose d'une représentation dans 30 pays à travers le monde. Sa mission repose sur la promotion de la Suisse en tant que destination de voyage, de vacances et de congrès. En Amérique, Suisse Tourisme a des bureaux à New York, Los Angeles, Toronto et São Paulo.

Pour plus d'information: www.myswitzerland.com